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Rapport	  moral	  
Présenté	  par	  le	  président	  Michel	  DEPIERRE	  

	  
L’afflux	  de	   réfugiés	  à	   l’automne	  2015	  et	   la	  prise	  de	   conscience	  du	  phénomène	  migratoire	  nous	  ont	  décidés	  à	  nous	  
engager	  dans	  ce	  qui,	  à	  travers	  les	  médias,	  nous	  était	  apparu	  alors	  comme	  une	  urgence	  :	  l’accueil	  de	  réfugiés	  venus	  de	  
Syrie,	  d’Irak,	  d’Erythrée	  et	  plus	   largement	  de	  migrants	  de	  toutes	  origines	  et	  conditions…	  C'est	  ainsi	  qu'a	  été	  créé	  un	  
collectif,	  devenu	  en	  avril	  2016	  l'association	  Accueil	  Migrants	  Grésivaudan	  -‐	  AMG.	  	  
Accueillir	  des	  réfugiés	  n’est	  pas	  chose	  simple,	  la	  bonne	  volonté,	  indispensable,	  ne	  suffit	  pas.	  Nous	  ne	  savions	  rien	  de	  
l'accueil	  et	  c'est	  ensemble	  que	  nous	  avons	  commencé	  à	  apprendre	  et	  à	  agir.	  
Aujourd'hui	  l'association	  compte	  plus	  d'une	  centaine	  d'adhérents.	  
Le	  conseil	  d'administration	  élu	  par	  l'assemblée	  générale	  constitutive	  du	  26	  avril	  2016	  a	  désigné	  un	  bureau	  qui	  oriente	  
et	  organise	  les	  actions	  de	  l'association.	  
Les	  actions	  menées	  pendant	  l'année	  écoulée	  et	  celles	  à	  venir	  ne	  sont	  possibles	  qu'avec	  l'appui	  	  

-‐ des	  associations	  amies	  qui	  nous	  accompagnent	  depuis	  le	  début	  de	  notre	  action,	  	  
-‐ des	  adhérents	  qui	  soutiennent	  les	  actions	  par	  leurs	  dons	  et	  leur	  participation	  aux	  collectifs,	  	  
-‐ des	  élus	  des	  communes	  du	  Grésivaudan	  qui	  facilitent	  l'accès	  à	  des	  hébergements	  mis	  à	  disposition,	  	  
-‐ et	  des	  particuliers	  qui	  répondent	  aux	  appels	  d'urgence.	  

v Actions	  en	  cours	  	  

Actions	  ponctuelles	  
Les	  promesses	  de	  dons	  ou	  d’accompagnements	  divers	  nous	  ont	  permis	  d’intervenir	   rapidement,	   et	   ce	  dès	  avant	   la	  
création	  de	   l'association,	  en	  appui	   financier	  de	  certains	  de	  nos	  partenaires,	  notamment	  Roms'	  Action	  à	  Tencin	  et	  à	  
Crolles.	  
AMG	  a	  aidé	  une	  famille	  azerbaidjanaise	  hébergée	  à	  Saint-‐Pancrasse	  par	  l'intermédiaire	  de	  l'association	  "Un	  toit	  sur	  le	  
plateau"	  ;	  cette	  aide	  est	  financière,	  AMG	  prenant	  en	  charge	  le	  coût	  de	  mise	  à	  disposition	  d'un	  gîte	  communal.	  	  
Une	  adhérente	  accueille	  actuellement	  un	  demandeur	  d'asile	  congolais	  en	  attente	  de	  sa	  convocation	  à	  l'OFPRA.	  
Mais	   l'action	   principale	   d'AMG	   dans	   ses	   premiers	   mois	   d'existence	   a	   été	   la	   recherche	   de	   logements	   auprès	   des	  	  
municipalités	  et	  la	  mise	  en	  place	  de	  collectifs	  autour	  des	  familles	  des	  migrants	  accueillis	  dans	  ces	  logements.	  	  

Les	  communes	  engagées	  dans	  l'accueil	  avec	  la	  participation	  d'AMG	  	  
§ Crolles	  

Des	  élus	  de	  la	  commune	  souhaitaient	  l'intervention	  d'une	  association	  référente	  pour	  un	  accompagnement	  structuré.	  
En	   étroite	   coopération	   avec	   ces	   élus,	   nous	   avons	   mis	   en	   place	   un	   premier	   collectif	   pour	   accueillir	   une	   famille	  
roumaine	  ;	  ce	  collectif	  dont	  il	  faut	  souligner	  l'implication	  et	  l'efficacité	  se	  réunit	  régulièrement.	  
Ces	   mêmes	   élus	   souhaitaient	   accueillir	   en	   septembre	   2016	   une	   famille	   originaire	   d’une	   zone	   de	   conflit	   (Syrie,	  
Erythrée,	  Soudan…)	  et	  ce,	  dans	  le	  cadre	  de	  la	  procédure	  portée	  par	  la	  Préfecture.	  Une	  première	  réunion	  d'information	  
s'est	  tenue	  à	  Crolles	  le	  27	  juin	  2016	  ;	  elle	  avait	  pour	  objectif	  de	  faire	  un	  appel	  au	  volontariat	  pour	  favoriser	  l’arrivée	  et	  
l’accompagnement	  de	  cette	  famille.	  La	  Préfecture	  n'ayant	  pas	  envoyé	  de	  famille,	  les	  élus	  ont	  demandé	  à	  Un	  Toit	  pour	  
Tous	  de	  trouver	  une	  famille	  dans	  le	  cadre	  du	  programme	  LAMI	  ;	  AMG	  a	  aidé	  Un	  Toit	  pour	  Tous	  à	  mettre	  en	  place	  le	  
collectif	  accueillant	  une	  famille	  syrienne.	  

§ Montbonnot	  
Dès	  2015	  la	  commune	  de	  Montbonnot	  avec	  son	  conseil	  municipal	  unanime	  a	  décidé	  de	  répondre	  à	  l'appel	  lancé	  par	  le	  
Gouvernement	  aux	  collectivités	  et	  de	  mettre	  à	  disposition	  de	  réfugiés	  fuyant	  les	  zones	  de	  guerre	  deux	  hébergements	  
qui	  font	  partie	  du	  domaine	  privé	  de	  la	  commune.	  
Une	  commission	  extra-‐municipale	  a	  été	  créée	  par	  délibération	  du	  Conseil	  Municipal	  de	  février	  2016.	  Deux	  membres	  
du	  conseil	  de	  AMG	  (Michel	  Dépierre,	  Françoise	  Chenais)	  font	  partie	  des	  membres	  non	  élus	  de	  cette	  commission.	  
Une	  famille	  irakienne	  d'abord	  reçue	  pendant	  plusieurs	  mois	  par	  des	  particuliers	  a	  été	  accueillie	  dans	  l'appartement	  de	  
l'école.	  
Le	  deuxième	  hébergement	  sera	  constitué	  par	  deux	  pièces	  de	  l'ancien	  presbytère,	  il	  est	  en	  cours	  de	  réhabilitation.	  	  

§ Biviers	  
La	   commune	  de	  Biviers	   s'est	  également	   inscrite	  dans	   le	   système	  géré	  par	   la	  préfecture	  pour	   les	   réfugiés	   fuyant	   les	  
zones	  de	  guerre.	  
Mais	   ce	   n'est	   qu'en	   décembre	   2016	   qu'un	   jeune	   couple	   syrien	   et	   leur	   fille	   de	   deux	   ans	   se	   sont	   installés	   dans	  
l'appartement	  mis	  gratuitement	  à	   la	  disposition	  de	  AMG	  par	   la	  municipalité	  de	  Biviers.	  Le	  collectif	  constitué	  autour	  
d'eux	  les	  accompagne	  avec	  efficacité,	  compétence	  et	  chaleur.	  La	  famille	  attend	  la	  décision	  de	  l'OFPRA	  pour	  l'obtention	  
de	  son	  statut	  de	  réfugié.	  
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Autres	  projets	  

§ La	  Terrasse	  
Une	  rencontre	  avec	  le	  maire	  de	  La	  Terrasse	  nous	  avait	  fait	  entrevoir	  des	  possibilités	  d'accueil	  sur	  cette	  commune	  :	  une	  
petite	  maison	   au	   centre	   du	   village,	  mais	   aussi	   l'existence	   de	   logements	   vides	   pour	   lesquels	   le	  maire	   a	   effectué	   un	  
recensement.	  Malheureusement	  un	  projet	  immobilier	  rend	  finalement	  impossible	  l'utilisation	  de	  la	  maison	  du	  village.	  

§ Pontcharra	  
AMG	  est	   à	   l'initiative	   d'un	   projet	   sur	   Pontcharra	   en	   liaison	   avec	   le	   Secours	   Catholique	   et	   le	   bailleur	   social	   SDH	  qui	  
accepte	  de	  mettre	  à	  disposition	  un	  T4	  avec	  loyer	  gratuit.	  	  
Un	  Toit	  pour	  Tous	  a	  repris	  la	  gestion	  de	  ce	  projet.	  

v Echanges	  et	  rencontres	  	  

Nous	  avons	  participé	  à	  de	  nombreuses	   rencontres	  avec	  des	  associations	   :	   Semaine	  de	   la	  Solidarité	   Internationale	  à	  
Meylan,	   Collectif	   ASI	   du	   Grésivaudan,	   MeyDia,	   Festival	   Migrants'Scène	   (Cimade),	   premiers	   Etats	   généraux	   des	  
migrations	  organisés	  par	  le	  collectif	  Migrants	  en	  Isère,	  Printemps	  citoyen	  à	  Crolles,	  diverses	  assemblées	  générales,	  etc.	  
Ces	  rencontres	  nous	  ont	  permis	  d'appréhender	  la	  diversité	  des	  situations	  des	  migrants	  et	  l'étendue	  des	  besoins	  ;	  ainsi	  
l’arrivée	  au	  sein	  d'AMG	  du	  collectif	  de	  Meylan,	  assurant	  lui-‐même	  le	  soutien	  des	  réfugiés	  du	  camp	  de	  Valmy	  (près	  du	  
stade	  des	  Alpes)	  a	  renforcé	  notre	  volonté	  d'élargir	  le	  champ	  de	  nos	  interventions.	  	  
Pour	   que	   l'accueil	   des	  migrants	   s'ancre	   dans	   le	   territoire	   du	  Grésivaudan	   et	   pour	   qu'AMG	   se	   fasse	   connaître	   nous	  
avons	   organisé	   le	   5	   juin	   2016	   un	   concert	   en	   l’église	   de	   Biviers	   avec	   le	   groupe	   vocal	   des	   Pulsatilles	   ;	   les	   habitants	  
étaient	  invités	  à	  partager	  avec	  des	  migrants	  un	  moment	  de	  détente	  musicale	  de	  très	  grande	  qualité.	  	  

v Perspectives	  et	  actions	  à	  lancer	  

Actions	  avec	  les	  collectivités	  locales	  
Au	   démarrage	   l'action	   d'AMG	   s'est	   orientée	   vers	   la	   recherche	   d'hébergements	   auprès	   de	   quelques	   communes	   du	  
Grésivaudan	  avec	   lesquelles	  nous	   travaillons	  pour	   l'accueil	  des	  migrants	  dans	   les	  meilleures	  conditions	   (notamment	  
avec	   la	  mise	  en	  place	   indispensable	  de	   collectifs	   locaux,	  en	  amont	  des	  arrivées	  annoncées).	  Ce	   type	  d'action	  a	  pris	  
beaucoup	  de	  temps	  et	  si	  nous	  pouvons	  être	  relativement	  satisfaits	  de	  l'impact	  de	  ces	  premières	  actions,	  force	  est	  de	  
constater	  que	  c'est	  peu	  au	  regard	  des	  besoins.	  
Ce	  démarchage	  des	  mairies	  mais	  également	  des	  bailleurs	  sociaux	  et	  des	  particuliers	  doit	  se	  poursuivre	  et	  s'intensifier.	  
Après	  une	  année	  d'existence	  AMG	  commence	  à	  être	  visible	  et	  de	  ce	  fait	  est	  sollicitée	  par	  diverses	  associations	  amies	  
ainsi	  que	  par	  des	  particuliers	  qui	  nous	  demandent	  de	   l'aide	  pour	  des	  situations	  toujours	  dramatiques	  et	  nécessitant	  
des	   réponses	   urgentes.	   Il	   faut	   qu'AMG	   diversifie	   ses	   actions	   et	   s'implique	   dans	   ces	   situations	   d'urgence.	   Mais	  
comment	  ?	  

Les	  urgences	  
Plusieurs	   réponses	   sont	   possibles	   ;	   certaines	   connaissent	   un	   début	   de	  mise	   en	   application,	   toutes	   nécessitent	   que	  
nous	  y	  travaillions	  avec	  l'appui	  des	  membres	  du	  Conseil	  d'administration	  représentant	  des	  associations	  partenaires	  et	  
l'aide	  des	  adhérents	  qui	  souhaitent	  s'engager.	  	  

§ Diffusion	  des	  demandes	  	  
-‐ dans	  notre	  réseau	  aux	  fins	  d'accueil	  chez	  des	  particuliers	  avec	  constitution	  de	  groupes	  d'accueillants	  	  
-‐ aux	  associations	  plus	  spécialisées	  (Welcome,	  Esaïe,	  APARDAP,	  L'Abri	  sous	  la	  dent	  …)	  

§ Création	  d'une	  structure	  ad	  hoc	  en	  commun	  avec	  Réfugiés	  Saint	  Martin	  du	  Manival	  

§ Location	  d'un	  appartement	  destiné	  aux	  accueils	  temporaires	  

§ Location	  de	  chambres	  d'hôtel	  
	  

v Conclusion	  
Nous	   sommes	   particulièrement	   orientés	   vers	   les	   communes	   du	   Grésivaudan	   pour	   essayer	   d’obtenir	   la	   mise	   à	  
disposition	  gratuitement	  ou	  à	  très	  faible	  coût	  de	  logements	  vacants.	  
Des	  liens	  se	  créent	  avec	  les	  nombreux	  collectifs	  existant	  dans	  notre	  région	  et	  il	  semble	  que	  AMG	  est	  reconnue	  comme	  
un	  acteur	  de	  l'accueil,	  fort	  du	  potentiel	  de	  tous	  ses	  partenaires,	  associations	  et	  collectifs	  de	  toutes	  sortes	  et	  de	  toutes	  
sensibilités.	  	  
Les	  familles	  à	  accueillir	  sont	  le	  point	  de	  convergence	  ;	  l'addition	  des	  possibilités	  et	  compétences	  de	  chaque	  structure	  
permettra	  de	  résoudre	  le	  maximum	  de	  cas.	  
Cette	  assemblée	  générale	  doit	  marquer	  le	  départ	  d'une	  nouvelle	  phase	  d'actions.	  	  
	  


